
VERBALE 

RIUNIONE DI COORDINAMENTO DELLA RETE DEGLI OSSERVATORI DEL PAESAGGIO DEL PIEMONTE 

 

Sala delle Lauree del Vescovado a Mondovì Piazza, sabato 18 maggio 2013 
 

Assemblea della Rete degli Osservatori del Paesaggio piemontese riunita il 18/05/2013 a Mondovì 

Sono presenti: 

- Roberto Pozzi per l’Osservatorio dei Beni Culturali e Ambientali del Biellese (dal mattino) 

- Riccardo Avanzi e Diego Corradin per l’Osservatorio Anfiteatro Morenico di Ivrea (dal pomeriggio) 

- Silvio Garlasco per l’Osservatorio del Paesaggio Alessandrino (dal mattino) 

- Franco Bartocci e Silvio Veglio per l’Osservatorio del Paesaggio Langhe Roero (dal mattino) 

- Marco De Vecchi per l’Osservatorio del Paesaggio Monferrato Astigiano (dal pomeriggio) 

- Giampaolo Bardazza e Valerio Di Battista per l’Osservatorio del Paesaggio Monferrato Casalese 

- Daniela Bosia, Stefano Musso et alii …… per l’Osservatorio del Paesaggio del Mongioie 

Assenti: 

- Osservatorio del Paesaggio Parco del Po e colline torinesi 

I presenti hanno discusso: 

- la partecipazione della Rete al convegno di Firenze del prossimo giugno 

- la messa a punto del sito di Rete 

- il documento dell’Osservatorio Langhe Roero 

- la proposta del coordinamento su possibili progetti di Rete 

In merito sono state assunte le seguenti decisioni: 

- Il coordinamento si farà carico dell’elaborazione dei poster per il convegno di Firenze con il format già 

inviato.Ognuno dei vari Osservatori farà pervenire testi e immagini necessarie e indicherà cosa vuole sia 

evidenziato. 

Poiché la scadenza di Firenze è il 26 – 27 giugno ed io sarò all’estero tra il 16 e il 23, è necessario che il vostro 

materiale mi pervenga non oltre il 30 c.m. 

- Abbiamo appurato l’esistenza del sito di Rete che Marco De Vecchi si è impegnato a sistemare aprendo una 

sezione accessibile solo agli Osservatori mediante password 

- I presenti hanno discusso a lungo i contenuti del documento dell’Osservatorio Langhe Roero, in particolare 

sulla richiesta di svolgere forti attività di denuncia delle inadempienze anche attraverso un riconoscimento 

istituzionale alto (Regione, conferenze di servizi e pianificazione). Il sottoscritto ha evidenziato la difficoltà per 

la Rete di attivare contemporaneamente azioni politiche verso gli organi politico-amministrativi centrali e di 

promuovere forme di partecipazione locale dal basso. 

In merito si è unanimemente deciso che ogni Osservatorio, qualora lo ritenga utile, possarichiederel’adesione 

dell’intera Rete alle sue proposte di iniziativa e denuncia 

- Il coordinatore ha proposto di attivare un progetto che, indipendentemente dalle attività in corso o in 

programma dei vari Osservatori, possa promuovere l’intera realtà della Rete, al fine di agevolarele sue 

capacità di azione,la sua immagine (a Firenze rappresenteremo anche la realtà italiana) ed il suo 

riconoscimento nei vari livelli istituzionali, centrali e decentrati. 

In proposito sono state proposte due ipotesi: 

 una relativa a migliorare e coordinare la lettura di qualità dei Paesaggi; 

 una riguardante la promozione di procedimenti partecipativi ai processi di lettura, valutazione ed a 

quelli di programmazione e regolazione dei fenomeni territoriali più attinenti ai Paesaggi 

Su questi ultimi punti si attendono da tutti ulteriori proposte, approfondimenti e dichiarazioni di interesse e 

disponibilità allo sviluppo dei progetti che potranno essere attivati. 

Vi prego di completare quanto sopra e inviarmi al più presto i materiali per Firenze. 

Il 19 maggio 2013 con i miei più cordiali saluti                                                                              Valerio Di Battista 


